

御成門

【夢】【志】【誇り】を育む学校

学園だより10月号
令和6年9月30日
港区立御成門学園
校長 阿部俊幸

百花繚乱

校長 阿部 俊幸

今年は、6月頃からとても暑い日が多く、9月半ばを過ぎてからも猛暑日となる日もありました。保護者・地域・関係諸機関の皆様、お変わりなくお過ごしでしょうか。

さて、大変暑い夏でしたが、夏休み中も小・中学校それぞれにおいて子ども達の活動を行いました。小学校では、夏季学習教室と水泳教室を開催しました。学習教室は、4～6年生を対象とし、基礎学力の定着と向上を目標とした個別学習を行いました。水泳教室の前半6日間は小学校のプールを会場にして、全学年を対象に学年別に練習を行い、最終日には検定試験に挑戦しました。上の級に合格して喜ぶ姿が多数みられ、多くの児童が達成感を味わっていました。後半4日間は中学校の室内プールで、泳力に自信のある4～6年生を対象に行いました。小学校の教員と区から派遣されている指導員に加えて、中学校水泳部顧問と水泳部員によるアドバイスをもらいながら、それぞれの泳力に磨きをかけることができました。

中学校では、三者面談、補充教室を行いました。保護者の皆様、三者面談へのご協力をいただき、ありがとうございました。また、部活動では、練習以外にも大会やコンクールもありました。東京都大会等で活躍したり、更に上位の大会への出場権を得たり、上位の大会で入賞したりと、素晴らしい成果を上げた生徒たちも多くいます。これらは、生徒たちの自身の努力、各御家庭の方々のご理解・ご協力、顧問や部活動指導員による指導・支援が重なった結果であると考えます。また、部活動の中には、ここ数年部員数が少なかった部に新入部員が多く入り、充実した活動が行えている部活があったり、数年ぶりに勝利を味わえた部活動があったりと、うれしい状況を見聞きしています。校内の他の部活動と比較ではなく、それぞれの部活動が子ども達にとって大切な居場所であり、協力したり切磋琢磨したりしながら、向上心や互いを思いやる気持ちを育むものであってほしいと願います。

2学期には、小・中学校それぞれで文化的行事を開催します。10月26日（土）には、中学生合唱コンクールと学習発表会を開催します。また、11月16日（土）には、小学生展示会を開催します。いずれの行事も練習・準備をすでに進めています。それぞれのクラスの長所を生かした合唱、体験したこと感じたことをもとにした発表、創意工夫を生かした図工作品に、ご期待ください。

今年度の「合唱コンクール・学習発表会」における生徒作成のスローガンは、『百歌繚乱』となりました。百花繚乱のごとく、小・中学校それぞれの会場で、子ども達の個性あふれる合唱・発表・作品が披露されることを楽しみにしています。文化的行事のよいところは、他者の作品・発表から学べること、美しいものを大切にする文化が学校にあふれること、それぞれの個性を認め一人ひとりのかけがえのない存在を尊重できること、等にあると考えます。すべての児童・生徒が御成門学園に素敵な文化の花を咲かせ、保護者の皆様や地域の方々に百花繚乱の姿を感じさせることができましたら幸甚です。



10月の予定



		1～6年生	7～9年生
1	火	都民の日	
2	水	全校朝会 補習タイム	区連合体育大会(8) 英会話教室(9)租税教室(9)
3	木	区連合運動会(6)	避難訓練(Jアラート)
4	金	開校記念日 あゆみ配布	進路説明会(9) 領域診断テスト(9)
5	土		学校公開 学校説明会 TRYDAY+ICTDAY
6	日		英語検定
7	月		全校朝礼
8	火	全校朝会	
9	水	音楽朝会	
10	木	委員会活動 	5時間授業 ⑥カット
11	金		
12	土		数学検定
13	日		
14	月	スポーツの日	
15	火		合唱練習始まり
16	水	全校朝会	区教研 B 4時間授業 ②カット
17	木	学校公開① MINATO×ICTDAY	
18	金	学校公開② 道徳授業地区公開講座 学校保健員会	
19	土	学校公開③ 土曜授業日 おなりもんまつり	
20	日		漢字検定 
21	月		学校公開週間Ⅱ始まり 生徒朝礼(認証式)
22	火	全校朝会 避難訓練(不審者対応)	
23	水	児童集会	
24	木	御成門中リハーサル見学(5,6)	⑤⑥合唱コンクール全体リハーサル
25	金	環境タイム 4時間授業(全)	JAET全国大会 4時間授業
26	土		学校公開週間Ⅱ終わり 合唱コンクール・学習発表会
27	日		
28	月	縦割り班活動	振替休業日
29	火	全校朝会 情報モラル特別授業(全)	音楽交歓会(9) 進路面談(9)
30	水	補習タイム	進路面談(9)
31	木	委員会活動	進路面談(9)

小学校 10月の生活指導目標

なかよく元気に遊ぼう

友達と体を目いっぱい動かすことで、子供たちは満足した思いをもち、学習も頑張ろうという意欲が沸いてくるようです。11月には縦割り班で全校遠足へ出かけます。高学年がリーダーとなってオリエンテーリングを行い、異学年での交流を深めていきます。

中学校 10月の生活指導目標

服装を整えよう

- ・グループ活動での協力を大切にしよう。
- ・係、委員会活動での協力を大切にしよう。
- ・合唱コンクールに向けての活動に積極的に取り組もう。

特別支援教室の通級及び学習支援員の配置（令和7年度1学期）の申し込みについて

発達について気になる児童を対象に、生活面や学習面での困難を克服・改善するために、小中学校において通級指導を行う特別支援教室（小：はなみずきルーム 中：ステップアップルーム）を開室しております。また、通常の学級の教室内での一斉指導において、苦手な部分を補うために、個別的な支援を行う学習支援員を配置しているところ です。

現在、これらの支援を受けておらず、今後、特別支援教室の通級あるいは、学習支援員の配置を希望される保護者の方は10月10日（木）までに、担任、特別支援コーディネーター、または副校長にご相談ください。※なお、来年度も継続して特別支援教室の利用や学習支援員の配置を希望される保護者の方につきましても、10月10日（木）までに、担任、特別支援コーディネーター、または副校長にご連絡ください。

【フィールドワーク】（5・6・7年生合同）

9月12日（木）に、5、6年生が7年生と一緒にフィールドワークを行い、地域の名所（東京タワー、愛宕神社など）3～4箇所を巡りました。7年生が行動計画を立て、それに沿って児童生徒のみで班行動をする（教員はチェックポイントで待機と巡回する等）という初めての活動でしたが、7年生を中心に他学年と協力し、全班しっかりとフィールドワークを終えることができました。



ました。

事後学習では共同編集でのスライド作成に挑戦するなど、5、6年生にとっては初めての学びが多くありました。これをきっかけに今後も、中学生との交流が成長の機会となってくれればと思っています。



【避難訓練の様子より】



9月の避難訓練は、地震後の火災を想定して行いました。中学校校庭への避難は2度目でしたが、1学期の訓練の成果が表れ、「おかしも」を守って速やかに避難することができました。真剣に取り組む姿を多く見ることができたので、これからも防災意識を高められるよう指導していきます。



【3年生の様子より】

3年生は、総合的な学習の時間で「安全マップを作ろう」という学習に取り組んでいます。町の中で「誰でも入りやすい所」や「周りから見えにくい所」は犯罪が起きやすい危険な所だと学びました。その視点を基に、フィールドワークに出かけました。すると、いつも何気なく通っている道にも危険なところがあることに気がきました。これらの情報を整理し、安全マップを作成していきます。



御成門中学校の主な行事の紹介

【9月2日（月）】始業式、避難訓練



2学期が始まりました。始業式では区歌・校歌に引き続き校長講話がありました。その後、夏休み中に活躍した部活動等の表彰を行いました。また、学級活動の後、14の班に分かれ集団下校訓練を行いました。

【9月3日（火）・5日（木）】ふれあい面談

ふれあい面談を放課後に実施しました。希望制で、学級担任以外に学年副担任や養護教諭、スクールカウンセラーと面談をした生徒もいました。夏休み明けに面談を実施することで、いじめをはじめとする様々な問題等の未然防止、早期発見に努めています。

【9月6日（金）】小学生体験入学

御成門小学校6年生の児童が中学校に体験入学しました。全体会で説明を受けた後、社会・美術・英語



の教科に分かれて授業体験と10の部活に分かれて部活動体験をそれぞれ30分ずつ行いました。

【9月7日（土）】身近な街のコンサート

土曜授業日の2・3校時に、身近な街のコンサート《パリの街角から～パリ・オリンピックによせて～》がPTA主催、社会を明るくする運動愛宕地区推進委員会並びに港区青少年対策御成門地区委員会の後援で行われました。虎の門交響楽団による迫力のある演奏を聞いた後、各学年の生徒と教員の代表が指揮者体験をしました。最後に本校吹奏楽部が素晴らしい発表をしてコンサートを終了しました。



【9月12日（木）】フィールドワーク



7年生が御成門小学校の5・6年生と一緒にグループをつくり、フィールドワークを実施しました。5～7年生は御成門学園の第2期の位置づけで【志】を目指す子どもの姿として取り組んでいます。当日は10名程度が1つの班を作り、7年生がリーダーシップをとって班をまとめ区内の8か所の名所・旧跡を見学して、安全にフィールドワークに取り組むことができました。

【9月13日（金）】道徳授業地区公開講座

7年＝相互理解・寛容、8年＝国際理解、国際貢献、9年＝我が国の伝統と文化の尊重、国を愛する態度をテーマに全学級が道徳の授業を実施し公開しました。授業後、保護者・地域の方と教員で協議会並びに講師の方の講演を聞き、道徳の授業のありかたについてお互いの認識を深め合いました。



【9月20日（金）】生徒会役員選挙



生徒会役員選挙の立会演説会と投票が行われました。今年度は会長＝8年1名、役員＝7・8年各3名の枠に会長2名、8年役員4名（会長との重複立候補を含む）、7年役員7名が立候補し、意識の高さがうかがわれました。各立候補者は自分の公約をわかりやすく説明し、応援演説者は立候補者の紹介を行いました。投票では港区選挙管理委員会から借用した、実際に使用する投票箱と記載台を使用して行われ、新生徒会役員が決まりました。

【習熟度別指導について】

東京都教育委員会は「東京方式習熟度別指導ガイドライン」を定め、個に応じた指導を推進しています。本校でも、毎年、数学と英語で習熟の程度に応じた少人数指導を行い学力向上に努めています。